

MARSEILLE

RESTAURATION SCOLAIRE

Dix-sept cantines s'engagent contre le gaspillage

⌚ 3 min • Nathalie PERRIER



L'Andes dispose d'un réseau de plus de 550 épiceries solidaires aidant chaque année 200 000 personnes.

Dès octobre, l'Association des Épiceries Solidaires récupérera dans les cantines de dix-sept écoles des 13e, 14e, 15e et 16e les denrées non consommées et non périssables. Ce dispositif, adopté lors du conseil municipal, a vocation à être étendu.

Chaque Français jette en moyenne 25 kilos de nourriture par an, a calculé Too Good To Go, l'application spécialisée dans la valorisation des invendus alimentaires, à quelques jours de la journée internationale de lutte contre le gaspillage alimentaire le 27 septembre. Les cantines scolaires ne font pas

exception : près de 6,7 tonnes de nourriture sont gaspillées en France par an et par établissement, du primaire au lycée, selon l'agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie (Ademe).

"À Marseille, cinq kilos de denrées sont perdus chaque jour dans chaque école", déplore Pierre Huguet, maire-adjoint (Génération. s) en charge des cantines scolaires. Pour lutter contre ce phénomène et réduire la précarité alimentaire, la Ville de Marseille lance un partenariat avec l'Association nationale du développement des épiceries solidaires (Andes), qui dispose d'un réseau national de plus de 550 épiceries solidaires venant en aide chaque année à 200 000 personnes. Adopté lors du conseil municipal de septembre, ce projet pilote sera mis en œuvre dès le mois d'octobre, à titre expérimental, dans 17 écoles des 13^e-14^e et 15^e-16^e, situées à proximité du siège de l'association aux Arnavaux.

"Un parent sur trois se prive de manger pour nourrir ses enfants (baromètre annuel sur la pauvreté du Secours populaire, NDLR), rappelle Audrey Garino, adjointe (PC) au maire en charge des affaires sociales. **À Marseille, le nombre de personnes bénéficiant de l'aide alimentaire ne cesse d'augmenter et le repas à la cantine constitue pour certains élèves le seul vrai repas de la journée. Dans une ville où, au 21^e siècle, on a faim, ce type de politiques publiques est indispensable.**" Avec ces dons de nourriture, la ville entend contribuer aux objectifs du Pacte national de lutte contre le gaspillage alimentaire qui ambitionne de réduire de moitié le gaspillage alimentaire à l'horizon 2025.

À Marseille, le repas à la cantine constitue pour certains élèves le seul vrai repas de la journée. „

85 kilos de nourriture récupérés chaque jour

Concrètement, chaque jour, l'Andes viendra collecter dans les cantines de ces 17 écoles les denrées peu périssables non consommées, comme les fruits frais, les compotes, les biscuits... Certaines seront redistribuées en l'état ; d'autres,

transformées. "**Cela va représenter en moyenne 85 kilos de nourriture par jour, soit dix tonnes sur une année scolaire**", précisent les deux élus. À terme, si l'expérience s'avère concluante, cette collecte pourrait être généralisée aux 320 restaurants scolaires qui délivrent chaque jour 55 000 repas.

Ce nouveau dispositif s'inscrit plus largement dans la politique affichée par le Printemps marseillais de promotion de l'alimentation durable et de qualité dans les cantines. Si on est loin des ambitions de 2020 et de la remunicipalisation du service de production - qui "**prendra des années**", a reconnu Pierre Huguet lors d'une réunion publique le 25 septembre en mairie du 6^e-8^e -, la Ville a lancé en mars un appel d'offres pour les trois-quatre prochaines années, la délégation de service public contractée en 2018 avec la Sodexo arrivant à son terme en août 2025. "**Nous sortons de la DSP pour aller vers un marché public**, a précisé l'élu devant les parents d'élèves. **C'est une première étape vers une remunicipalisation. Une première cuisine de proximité sera construite dès 2028 et une douzaine le seront sur une dizaine d'années, qui produiront chacune 3 000 à 5 000 repas.**" Reste que, faute de remunicipalisation complète d'ici 2026, le sujet cantine a toutes chances de s'inviter à nouveau dans la prochaine campagne des municipales.